

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL



Director: JULIO PADILLA.

Dirección y Administración: 200 varas al Sur del Banco de Costa Rica

AÑO IV

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 10 DE JULIO DE 1923

NUM. 1121

La Velada Reformista del sábado fue un éxito

Como lo habíamos anunciado, el sábado en la noche se efectuó en el Teatro Actualidades una cuarta velada a beneficio del Partido Reformista a la que concurrió el señor Presidente de la República y su señorita y apreciable hija Zurloy.

La función resultó magnífica, pues el programa era bastante variado y ameno.

En "El Chiquillo", bello entremés de los hermanos Alvarez Quintero, trabajaron muy bien la señora de Capilla y el señor Santigosa, quienes fueron justamente aplaudidos.

El simpático dueto Ruiz-Capilla, cantó preciosos couplets que merecieron aplausos entusiasmados de toda la concurrencia.

El trío de cuerdas que estuvo integrado por los señores Prada, Corredera y Revelo fue algo sobresaliente. Estos apreciables artistas recibieron muchos aplausos y parabienes.

La preciosa Manolita Santigosa, bailó un fox elegante con habilidad y gracia insuperables. En "Los Monigotes", el señor y la señora de Capilla y la señora Miranda agradaron mucho a la concurrencia, pues trabajaron con arte y suma felicidad. Todos estos amables y graciosos artistas, dignos son de la estima de los reformistas, por su bondad, por su desprendimiento y por su entusiasmo.

A la señora doña Luisa de Santigosa, en esta oportunidad, le ofrecimos un perfumado ramo de admiración y respeto; a don J. C. Sotillo Picornell, a don Manuel Santigosa, lo mismo que a las demás personas que tomaron parte en esta velada, les damos un efusivo apretón de manos por sus finezas y atenciones.—CRONISTA.

La Jornada del domingo en Cartago Tejar

De visita estuvieron el domingo en la Provincia de Cartago, los reformistas don Julio Padilla, Ricardo Falcó y Vidal Rivas.

Se improvisó una hermosa reunión a la que asistieron no menos de cuatrocientos partidarios.

Nadie sabía que iba comisión y cuando ésta llegó, bastaron unos cuantos vivas al Partido Reformista y unos cuantos vivas al General Volio, para reunir el número que arriba indicamos de ciudadanos. Hubo delirante entusiasmo.

Después fueron al Tejar y también se hizo sesión con lujoso auditorio.

Esta es la forma práctica que adopta el Partido Reformista para contestar las

injuriosas hojas sueltas y los borbos ataques al Partido y al General Volio que hacen los pasquines enemigos.

A cada arremetida vulgar del enemigo, el Partido Reformista contesta con imponentes reuniones que llevan pánico a los campos contrarios.

Digan lo que quieran e inventen las calumnias que se les antoje, el Partido Reformista triunfará por mayoría absoluta en las próximas elecciones.

Lo están demostrando elocuentemente sus numerosas asambleas y el entusiasmo de los ciudadanos por esta causa que es la que salvará a la Patria.

¡Viva Cartago Reformista!

Se sortea la casa número 23

El sábado en la Tesorería de la Cooperativa, se verificó el sorteo número veintitrés.

Las casas se están construyendo activamente.

El número que salió en el sorteo fue el 390 y según parece había sido adquirido de la Tesorería por haber

perdido sus derechos su primitivo dueño.

Actualmente pertenece a la señora Gabriela v. de Quesada.

Felicitemos a la beneficiada porque en breve tendrá su casita propia.

Busque el próximo número de LA PRENSA

DEL MINUTO

ANTES QUE TODO, EL HONOR

Por primera vez en Costa Rica hay un Programa Político que no es letra muerta. Ese Programa es el del Partido Reformista.

Primero hay que pensar en el honor; después en el triunfo.

Un triunfo desdorado implica deshonor y el deshonor mata las ideas.

Para el Partido Reformista hubiera sido muy fácil guardar silencio en lo que a política se refiere y ocultando sus métodos, dar una sorpresa de última hora tal y como ha sido costumbre en pasadas elecciones.

Pero esto significaría una reprochable y abominable claudicación de principios. Primero están los principios y después los hombres.

Ofensa gratuita e injustificada infirieron los enemigos que creyeron que el Partido Reformista era una escalera, una mampara, para que elementos ajenos a la causa subieran al poder. El Partido Reformista es pobre pero es honrado. Y en el campo de la honradez dice a los pueblos la verdad desnuda. Gran ofensa fue la de los enemigos del Partido juzgarlo capaz de una traición, de una venta, de un vulgar engaño a los suyos.

Cuando se viene a la lucha con un pendón de decoro y dignidad, primero se sacrifican los hombres antes que enlodar ese pendón.

La suerte está echada y el país sabe a qué atenerse. De ahora al dos de diciembre todavía quedan cinco meses para que los ciudadanos busquen el camino que los lleve a la salvación de la Patria.

Si el país quiere salvarse de las garras de los piratas que en otrora dejaron limpias de polvo y paja las arcas del Erario, que decida su suerte en los comicios electorales.

Que saque su Presidente por mayoría absoluta, porque de lo contrario en el Congreso serán burlados sus votos.

El Congreso es una fábrica de hacer Presidentes contra la voluntad nacional.

Si de esta vez no hay mayoría absoluta, está perdido el país. Volverán los verdugos de ayer.

Ninguna elección presidencial resuelta por el

Congreso ha dado buenos resultados. Y la razón es la siguiente: *que los diputados en su mayoría no son el exponente de los pueblos.*

Los diputados—con raras y contadas excepciones—son impuestos por voluntad del que gobierna y por poderosas influencias del capital.

Los pueblos muy poco se fijan en sus diputados. Los escogen otros y los ciudadanos si acaso votan lo hacen maquinalmente. Parece que en escuelas y colegios no se enseñara Instrucción Cívica. Y en realidad que talvez no se enseñe porque lo más fundamental que es la Constitución y la Ley de Elecciones, en su mayoría la desconocen los hijos del país.

Todo esto nos lleva a la amarga realidad de los hechos que se presentarán en el futuro, pero, a Dios gracias, todavía hay tiempo para oponerse a la conjuración de los enemigos del pueblo.

El Partido Reformista se ha colocado en el irrestricto campo de sus deberes. Que sus partidarios y el país en general no sean llamados a engaño.

Fiel a su Programa que no es un *chiffón de papier*, ni un documento que se lleva el viento, amplió y explicó categóricamente el Partido Reformista el espíritu del artículo dieciocho consignado en las bases constitucionales de la agrupación.

Todo esto lo sabe el país y por eso tiene confianza absoluta en este partido digno por sus limpios procedimientos.

Tirios y troyanos se convencerán definitivamente que el Partido Reformista está cumpliendo su Programa,—que es su honor—*desde muy antes de llegar al triunfo.*

Esto era lo que necesitaba el pueblo: política sana, honrada y depurada.

Que se haga política a puertas abiertas para que entre aire y sol.

Por lo demás, los ciudadanos serán lo suficientemente conscientes para decidir esta campaña electoral por mayoría absoluta.

No hay que olvidar que "Atila está a las puertas de Roma".

GIL SOL

POLITICA LIMONENSE

Al Comité de Prensa del Echandismo Comarcano

Llenar de diálatos ridículos y ofensivos una porción del periódico que los editores cobran al público para darle información o doctrina, según el supuesto deber del periodista, puede resultar todo lo agradable que les parezca a quienes lo hacen y a quienes lo celebran; pero no es una tarea decente a la que yo pueda dedicarme, ni aún por atención al generoso propósito de enseñanza de quienes pretenden ahora clasificar mi carácter.

Por eso, y porque además de indecorosa es cobarde aquella tarea cuando se practica anónimamente, no puedo sino despreciar la que una turba de escritores limonenses, sin nombre propio, realiza actualmente en el "Diario del Comercio" de modo burdo pero metódico y con el intento impudico de ridiculizarme o de ofenderme.

Delatar honradamente ante el país hechos comprobables y repugnantes; decirlos a los que se indignan por las pedradas de la turba tantas veces y de tan diversos modos ofendida quienes apedrean y abofetean moralmente, quienes atentan contra el decoro nacional, quienes ponen con sus proceder salibazos inmundos en la faz de la nación; y hacerlo sobre el pro-

Veladas reformistas

Todo lo concerniente a estas veladas deberá tratarse por escrito o verbalmente con el que suscribe, quien lo comunicará al Comité.

Por el Comité Central de Veladas Reformistas,
FRANCO DE MENDIOLA, E. E.
Secretario.

pio y conocido nombre de quien nunca ha rehuído responsabilidades, es algo completamente a los usos y costumbres de los anonimistas limonenses del "Diario del Comercio", y absolutamente distinto a decir en público pero ocultamente si es agrio o dulce un carácter, si es rebelde o encrespada una melena, si son llameantes o mortecinos unos ojos.

Pero ya que de eso se trata, sin seguir en su camino propio a los geniales tanto cuanto valerosos anonimistas digo, para que losepan quienes no me canozcan y para que me reconozcan cuando me vean, que efectivamente, mis cabellos no son ensortijados; que no luzco colochitos en la frente, ni mis ojos son de bovino, ni es zalamero mi carácter. No soy saludón ni dulce, pero no soy zafío ni badaluaque: soy sencillamente

digno. Y por eso difiero absolutamente de quienes me señalan las filas del Reformismo como mi lugar propio en la actual campaña política, decisiva por cierto para la suerte de Costa Rica.

Sí. Las filas del Reformismo y el lugar que ocupo en ellas son los que me corresponden como a ciudadano y hombre digno. Del mismo modo que están en su sitio propio, en las filas echandistas, los anónimos insultadores limonenses del "Diario del Comercio" a quienes todos descubrimos también detrás de sus escritos reconociendo en ellos a los mismos entes que deshonran y han deshonrado siempre y de todos modos a Limón.

Y ni una palabra más.

VICTOR ML. SALAZAR

Limón, julio 5 de 1923.

JORNADAS REFORMISTAS

EN SAN ISIDRO DE CORONADO

Allá en San Isidro es fama que el frío de la altura, que hace como de durazno por los rosagantes y lo aterciopados los rostros de la gentes, torna insensibles los ánimos a los entusiasmos. Sobre todo a los entusiasmos políticos que necesitan para producirse una alta temperatura sentimental.

Pero todo eso es conseja. Bastó que un día de tantos llegara al pueblo el General Volio—ese arado de convicción que va ahondando profundamente en la conciencia pública—para que el terreno quedara preparado; y el domingo llegamos nosotros con el compañero don Rafael Salazar Oreamuno, y encontramos el hielo de que tanto se quejaban los propagandistas de todos los partidos trocado en una dulce tibieza de cordialidad.

Desde las primeras conversaciones individuales sostenidas en las esquinas de la plaza, notamos que el problema electoral sí preocupaba hondamente a los que viven y trabajan al amparo del santo agricultor y que ese problema está íntimamente ligado para ellos con una añeja controversia local que mantiene en intranquilidad todos los ánimos. Y nosotros, que no vamos a los pueblos a decir frases sonoras y vacías y que no nos acercamos a las multitudes, como injusta e irreflexivamente se dijo, a estimular apetitos y a sembrar discordias sino a estudiar en cada caso la manera de aplicar a las dolencias populares nuestros métodos de salud moral, comprendimos que el frío de que otros se lamentan no es el frío del clima producido por la altura; no, es el hielo del escepticismo, es la actitud natural de defensa que asumen los empeños burlados tantas veces frente a las nuevas falaces tentativas de los embaucadores.

Por eso sólo la palabra cálida y vibrante del General Volio ha podido removerlos. Porque en esa palabra, dicha con dulzura evangélica y con aquella tranquila seguridad con que el Maestro de la Vida hablara un día a todos los hambrientos de justicia, la verdad, la sencilla verdad, la absoluta verdad acciona con fuerza irresistible.

Los que al Cristo desdenaban creyéndolo un loco y un farsante y un renegado de las tradiciones piadosas de su casta—porque esta es la sola piedra infamante con que han sido lapidados todos los grandes ensueños de la Historia—se rendían al milagro de su acento cuando éste iba desgarrando ante ellos, como si leyera en un libro, todas las torturas, todos los males que desgarraban sus conciencias cubiertas por la sombra. Y Jesús no hacía más que ponerse a tono con la doliente vibración del alma pública y concretar en descripciones parabólicas el mal que germinaba ocultamente en todas las almas oprimidas. Es un adivino, decían asombrados sus oyentes; pero él no era sino el redentor inteligente, propuesto de verdad a rescatar de las garras de la vileza opresora la diáfana conciencia de la Humanidad.

Por eso el General Volio, que es un convencido de su gallardo apostolado, analiza con tal maestría el cáncer político y social que nos carcome y sabe con tal elocuencia adentrarse en ese pensamiento popular nublado por las desilusiones, que al escucharle todos convienen en que es la primera vez, en lo que llevamos de vida democrática, que entre nosotros aparece el tipo del verdadero conductor. Y aceptada esta evidencia, ya nadie pone en duda el triunfo de sus doctrinas de renovación.

Pues al favor de esa honda impresión alzamos el domingo en San Isidro, por primera vez en la temporada, la tribuna reformista, y un considerable número de ciudadanos ante ella se detuvo a escucharnos. Los seguidores de la insignia verde arrojaron también a sus devotos, pero ello no impidió que nuestra reunión estuviera concurrida.

El compañero Salazar Oreamuno leyó con voz vibrante el manifiesto en que el Partido Reformista afirma su personalidad de Partido doctrinario y toma definitivamente el puesto de combate desde el cual será mirado con admiración y reverencia por las generaciones del porvenir. La figura del compañero cobró perfiles de solemnidad. Descendiente él de próceres, de próceres de la enseñanza, de próceres de la ciudadanía, era la suya como una voz austera del pasado que se alzaba para señalar el porvenir.

Y leído el manifiesto ante la atención respetuosa de los concurrentes, dedicamos a explicarlo nuestra peroración. Dijimos cómo el abstencionismo en que los pueblos se encastillan frente a la presente lucha electoral, tiene un origen que lo justifica: la burla que aquí se ha hecho invariablemente del voto popular. Primero, cuando el sufragio comprendía dos grados, las asambleas populares votaban por una papeleta de electores, y entre esos electores ejercían cómodamente sus audaces y crueles artimañas

el soborno y la violencia, obligándolos a votar por personas diferentes a los candidatos de sus partidos, dentro de los cuarteles a donde eran conducidos como si fueran reos de un delito y no respetables representantes de la voluntad nacional.

Para concluir de una vez con el sistema se ideó el voto directo; y por una sangrienta ironía del destino, la primera vez que se puso en ejercicio el mecanismo—por virtud de malas artes que serán siempre un baldón para el país a pesar de las mil formas benévolas en que los autores de la farsa han pretendido explicarla—resultó electo un hombre en absoluto extraño al largo y costoso debate que habían sostenido los pueblos.

Si eso se repitiera una vez más siquiera, podríamos decir que ha muerto el espíritu público y muy zafio muy perverso había de ser quien pretendiera volver a interesar en el debate cívico la voluntad de los costarricenses. De modo que nunca como ahora la democracia está en peligro. Los círculos aristocratizantes que proclaman la necesidad de restringir la amplitud del sufragio para que sean sólo unos pocos los que tengan el privilegio de elegir, idearon el método de las componendas palaciegas para lograr por desilusión lo que no han podido conseguir con leyes que el espíritu nacional ha rechazado. Así, al favor de ese desencanto que culminó en lamentable abandono popular en la última contienda, la Cámara de Diputados está preparada expresamente para una de esas arteras combinaciones que burlan el sufragio.

He ahí por qué el Partido Reformista que ha traído a la política del país un fuerte anhelo de renovación de métodos y de costumbres, no podía consentir en que el atentado se repitiera; y obligado como está por uno de sus propósitos declarados a respetar y a hacer respetar la voluntad nacional, quiere que esa voluntad sea expresada ampliamente en los comicios de diciembre. Por eso su valiente determinación condensada en el Manifiesto de su Candidato, que garantiza plenamente a sus afiliados que sus votos no serán objeto de especulación de ningún género y que en el imprevisto caso de no obtener los sufragios necesarios para concurrir a una elección en el Congreso, los Diputados reformistas se abstendrán de concurrir a esa elección.

Ya, pues, están por nuestra parte desvanecidos todos los temores. El acento de la verdad se oye en el país desde las tribunas encarnadas que representan una aurora. Los pueblos no deben perseverar de hoy más en su desconfianza, no vaya a ocurrirles lo que a aquel hombre que salió una vez en busca de la felicidad. Creyó primero encontrarla en una mesa ricamente servida que halló al paso; y una vez saciada el hambre material, notó que aquello no daba a su espíritu la sensación de la dicha que buscaba. Pensó luego haberla sorprendido en el tesoro hallado en un desecho del camino, pero bien pronto sintió que de aquella fuerza muerta no emanaba el fluido espiritual que ambicionaba; y desesperado bajo la evidencia de su doble fracaso, huyó indiferente a todo y no vio a la fresca muchacha de ojos luminosos en que el amor resplandecía y de boca mimosa en que la sonrisa y el beso confundían sus alas en una acariciante invitación a la felicidad.

¡Pueblos de Costa Rica tantas veces engañados, no os empecinéis en vuestro desencanto, no vaya a pasar a vuestro lado sin ser visto el hombre valiente, humilde y sincero que puede hacer la ventura nacional!

BILLO

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

De la Facultad de Medicina de París
MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta

Horas de oficina: de 10 a 11 y de 2 a 3. Contiguo al Teatro Variedades
TELEFONO N. 143 SAN OSZ, COSTA RICA

Cariñoso saludo

Se encuentra entre nosotros, con procedencia de Limón, y en vía de paseo, nuestra poetisa nacional Rosario Luna, asidua colaboradora de "La Prensa".

Al presentarle nuestro cariñoso saludo, deseamos para Rosario una feliz permanencia entre nosotros.

Cumpleaños

Celebró su cumpleaños la encantadora niña Florita Alvarado Madriz. Con ese motivo sus amiguitas fueron invitadas a una fiestecita infantil que estuvo muy animada y concurrida.

De Nueva York

De la ciudad de Nueva York regresó el joven aljuelense don Ceferino Solera, quien radicó durante varios años en esa hermosa ciudad. Saludamos atentamente al amigo Solera.

Telegramas rezagados

INTERIOR

Evangelina de Fernández, de San José.

Ana María Coope, de Río Grande.

Angélica Cerdas, de Cartago.

Adolfo Villalobos, de Orotina.

Rafael Moya, de las Juntas.

José Morá Chinchilla, de Puriscal.

Josefa Castillo, de Esparata.

Alejo González, de Turrialba.

Victor Manuel Meléndez, de Puntarenas.

Antonia Serrano, de Limón.

Curt Heintze, de Limón.

EXTERIOR

Francisco Quirós, de Puerto Castilla.

Juan D. Pastora, de Ciudad Dario.

María Rimola de Z Idívar de San José de Guatemala.

Carlos Pereira y Sra., de Chiquimula.

Fernando Bonilla, de Guatemala.

Hilario Sánchez, de San Salvador.

Vendo en Turrialba

Pulpería bien surtida con poco capital, buen punto.

En la oficina de este Diario informarán.

Duelo en Heredia

En la ciudad de Heredia murió la niña Alicia Aguilar, hija del caballero don Roberto Aguilar y su señora esposa doña Rosa Chaverri y nieta de don Francisco Aguilar y señora.

A los inconsolables padres y a los afligidos abuelitos, les enviamos por este medio nuestra más honda expresión de dolor.

Mejor de salud

Mejor de salud ha seguido el señor don José Borrásé quien en días pasados sufrió una delicada operación en la clínica de los doctores Víctor y Pacheco.

Fiestecita

Con motivo de su próximo viaje al exterior, la señorita Luisa Cubero Sáenz obsequió con una fiestecita de confianza a varias de sus amistades.

Objetos

olvidados

Lista de los objetos extrañados por los pasajeros, encontrados en los trenes del Ferrocarril al Pacífico y que están a la disposición de sus dueños en la Estación Central del mismo.

Cinco bastones

Dos cuebillos

Un paquete conteniendo un pantalón y un par de zapatos, todo usado.

Una sombrilla.

Un motete conteniendo una cobija y un sombrero de paja, todo usado.

Un azafate de lata.

AZUCAR

Bueno y barato

Solo consigue donde

José Andrés Coronado

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Cervezas LAGER grande y pequeña; DOBLE grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger ale.

LA VOZ oficial del Partido AL PAIS

Juré cumplir íntegramente los Propósitos del Partido Reformista, cuyo artículo XVIII garantiza al ciudadano que su voto no será burlado con pactos ni combinaciones de ninguna clase.

En consecuencia, para la absoluta seguridad de todos los votantes sobre el cumplimiento de ese artículo, de acuerdo con el Comité Ejecutivo del Partido, que suscribe, vengo en declarar y declaro solemnemente al País que los Diputados que nosotros elijamos quedan comprometidos y obligados, bajo su honor, a no votar más que por mí, como Candidato del Partido, para Presidente de la República; y para el caso improbable de que mi nombre no se discuta en el Congreso, ellos SE ABSTENDRAN de concurrir a la sesión en la cual se verifique la elección, para no favorecer con sus votos en forma alguna ni a uno ni a otro de los Candidatos que se discutan.

Asimismo, para satisfacción de mi conciencia, con franqueza y libertad declaro, para salvar todas mis responsabilidades con la Patria, que considero la posible elección del ciudadano don Alberto Echandi como algo funesto para el País por el círculo que lo rodea propiamente a él; círculo que en el pasado engendró el horrendo régimen de Tinoco, y de cuya actuación en los negocios públicos tenemos conocimiento todos los costarricenses.

Por lo tanto, desde ahora declaro que el Partido Reformista declina todas las responsabilidades que pudieran caberle por las consecuencias de una mala elección hecha en el Congreso, en los ciudadanos que no quieran acuerparlo con sus votos y vayan a favorecer así, mediante combinaciones de Diputados, las tenebrosas fuerzas de la reacción.

San José, Costa Rica, 7 de Julio de 1923.

J. VOLIO

A. SANTOS, J. JOAQUÍN RODRÍGUEZ, FLORENCIO HIDALGO C., ENRIQUE FONSECA ZÚÑIGA, NAPOLEÓN QUESADA, GONZALO ZAYAS BAZÁN, JULIO PADILLA, ABELARDO QUESADA OH., RAFAEL SALAZAR OREAMUNO, OCTAVIO MONTERO, BELFORD VALVERDE, FLORENCIO RIVERA A., JUAN RAFAEL FÉREZ, ADÁN GARCÍA G., FRANCISCO CASTRO ARGÜELLO, SILVESTRE SOLÍS L., MARINO MENESES, JOSÉ J. ZAVALETA, JUAN RAFAEL MENESES.

JOSE MARIA ZELEDON,
Secretario General.

Lea las 4 páginas de este diario

Cigarrillos LEPANTO

Con artistas de cine conocidos en Costa Rica
10 cigarrillos 10 céntimos

SERIE POLITICA

Reformistas, Agrícolas, Republicanos

12 cigarrillos 15 cts.

La retreta del domingo en Heredia

Muy justo es, y no podemos dejar de manifestar por este medio que el concierto del domingo en el Parque Central de Heredia estuvo muy hermoso, gracias al competente Director don Alfredo Morales, que se esmera en agradar al público.

No es de dudar que las personas josefinas que presenciaron dicho concierto, regresaran a San José contentos y alegres.

Nosotros los heredianos nos encontramos orgullosos al tener un Director de Banda como el señor Morales, hombre condescendiente, así como también tenemos una Banda Militar con muy buenos y entusiastas elementos.

Más agradados nos tiene a todos los heredianos, por cuanto él no niega una pieza que nosotros aplaudamos y le pidamos que se repita. Ojalá prosiga siempre así el señor don Alfredo Morales.

Corresponsal



Conqueror

En nuestra vitrina exhibimos el reloj

GEM

que tiene cuerda para 8 días.

La persona que adviene el día, la hora y el minuto que se pare, recibirá una magnífica NAVAJA GEM, de seguridad, como obsequio.

Pase a registrar su nombre en esta semana.
J. P. Arango y Co.

Solo hay un "Bromo Quinina"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procúren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

Recomendamos a Ud. la lectura de las cuatro páginas.

De Alajuela

Para San José salió el Licdo. don Hernán Chacón y su señora esposa.

—De La Guácima regresó don Francisco Chacón.

—Más aliviado ha seguido don Nicolás Solera.

—Doña Costanza Aguilar de Jinesta regresó de San Isidro.

—Don Ceferino Solera regresó de los Estados Unidos.

—De Heredia regresó la señora esposa de don Luis Doble.

—En la capital se encuentra la señorita Caridad Chacón J.

—Don Julio Aguilar vino de Nueva York.

—De la capital regresó don Miguel Angel Soto.

Corresponsal

Para Limón

Heredia, 9 de julio

El viernes de la semana pasada partió para Limón el buen amigo don Roberto Argüello, que es joven muy apreciado por todos en esta ciudad. No sabemos el empleo que lleva, pero en todo caso es nuestro deseo que sea bien acogido en esa ciudad así como lo es en la nuestra.

Ojalá cuando sea su regreso venga bien pistudo y millonario, y que Dios lo favorezca y lo tenga bien alentado.

CORRESPONSAL

Notas de administración

Habiendo sufrido esta Empresa periódica pérdida total en sus intereses con motivo del incendio ocurrido el mes próximo pasado, que destruyó su imprenta y oficinas necesitamos para el mantenimiento de nuestro Diario que los buenos Agentes que le sirven aporten a su favor el mayor número de actividades en cuanto a la propaganda y cobro de suscripciones, cuyos fondos se servirán remitirnos puntualmente al vencimiento de la primera quincena de cada mes.

Por razones de organización se ha resuelto suprimir las Agencias en aquellos lugares de la República donde no contamos con más de dos suscritores.

De ésta disposición se servirán tomar nota nuestros amables favorecedores para enviarnos el valor de la suscripción durante los primeros cinco días de cada mes, pues de lo contrario suspenderemos el envío del periódico.

Imp. BORRASE Hnos.

Adios, Callos! Dice "Gets-It"



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua, "Gets-It" absorbe todos los dolores. "GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

POSTALES DEL GRAL. VOLIO A BENEFICIO DEL PARTIDO REFORMISTA

Se avisa a los simpatizadores y miembros del Partido Reformista que ya las postales alegóricas con el retrato del Gral. Volio, Jefe del Partido, están a la venta en la Fotografía Sotillo al precio de un colón cada una.

A los propagandistas de las provincias se les ofrecen a 25 postales por veinte colones y se les remite con cada pedido de 25 postales una fotografía de la Gran Reunión del Teatro América.

La mitad íntegra del producto de la venta es a beneficio del Partido Reformista

Los pedidos pueden venir por conducto del señor Secretario Gral. del Partido, don José María Zeledón quien tendrá siempre a su disposición un surtido suficiente para atender todas las órdenes que lleguen.

United Fruit Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón y Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub agentes en San José señores Sasso & Pirie Sues.

G. P. CHITTENDEN
ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

AL ALMACEN

LLEGO

AFRECHO DE TRIGO

Y HIERRO PARA TECHOS DE 6 Y 8 PIES

TOMAS FERNANDEZ

TELEFONO 198

APARTADO 614

CORSE WANERR

El más duradero y económico, porque se puede lavar sin dañarlo

Hecho en la Fábrica más grande del mundo

Siempre hay gran surtido de estilos donde

JOSE ALVARADO

La Bella Jardinera

Use el jabón IVORI (flotante)

Harina de Lentejas Cevada en polvo
Avena molida Lenguas de carnero
Azul Monitor Tapioca Arrowroot

y un completo surtido en aborrotos consigue Ud. a bajo precio en

La India

EDUARDO L. FERNANDEZ

TELEFONO 378

APARTADO 1064

Suscríbese a "La Prensa"